Images et Regards

Journel de Saonest faire Ladi la Avil 98 20 enfants de Chaintré à la découverte de leur commune

Seconde semaine de vacances

La photographie, c'est extrêmement simple, vous diront certains spécialistes. qui savent qu'un trou dans un côté d'une boite noire en carton (sténopé) et un bout de pellicule permettent de faire naître une image. D'autres vous diront que c'est extrêmement difficile.

montrer. Seul point commun : la photographie, c'est magique, surtout avec l'arrivée du numérique qui ouvre de nouveaux horizons.

Magigue

Cette magie, un photographe d'origine mâcon-naise, Pascal Bois (avec

passionnante pour des enfants qui vont passer du sténopé au numérique pour faire le portrait de leur village. Les associations « Regards et Mémoires » et « Passerelles» préparent cette opération qui fera découvrir la photo avec tout un travail de réflexion et d'écriture. souvent l'occasion de manipuler des «réflex» plus ou son président. moins coûteux. C'est pour

Photo réalisée par une classe de 6° du collège Madame de Staël, de Lille

commence à se poser des questions sur ce qu'il veut

lorsque le photographe l'aide d'amis), décida un jour de la faire partager à des enfants qui n'ont pas cela qu'il se rappela le sté-nopé, qu'il fit réaliser aux enfants. Après ces travaux manuels, c'est un travail d'imagination et de réflexion qu'il leur confia, en leur demandant de faire le portrait de leur cité.

Un travail les obligeant à s'interroger sur ce qu'ils veulent montrer. Une excellente façon d'inciter les jeunes à se poser des questions et à ouvrir encore davantage les yeux.

L'étape sulvante, c'est la plongée dans le numérique et le traitement des photographies. La fin de ce voyage sur les pas de Nicéphore Niépce étant la réalisation d'une exposition d'affiches, voire de CD Rom.

Le monde en sténopé

Pour développer l'idée de Pascal Bois, une association, «Regards et Mémoires», est née il y a près de trois ans à Arles. Un autre Mâconnais, Patrick

Puigmal, est aujourd'hui

Cette association a déià mené des actions pédagoalques en milieu scolaire et extra-scolaire, à l'île de la Réunion, en 1995, dans le cadre du centenaire de la ville de Port. Une réussite qui permit de constater comment des enfants en classes de rattrapage pouvaient retrouver une certaine motivation pour s'exprimer. Un autre regard sur la vie. Peut-être une espérance en l'avenir.

D'autres actions ont été menées à Lille (avec le soutien du Conseil Général et de la ville) et à Beauvais.

Une opération est prévue avec 5 classes de la ville de Trinidad, à Cuba. Des sponsors sont encore recherchés pour boucler cette opération, car tout le matériel sera laissé sur place par l'équipe française, afin que d'autres puissent la renouveler.

Deuxième projet à prendre corps : une action sur la ville de Mexico, avec le soutien du nouveau maire de la capitale m exicaine. Cuaudtemoc Cardenas.

Aujourd'hui à Chaintré

Ce lundi, c'est à Chaintré

vail, une ou deux photos pour chaque enfant, seront exposés samedi prochain, à la salle des fêtes de Chain-

Il sera intéressant de constater comment ces en-



Photo réalisée par une classe de 6º du collège Louise-Michèle de Lille

que «Regards et Mémoires» et l'association socio-culturelle vont s'occuper d'une vingtaine d'enfants de la commune. Pour eux, ce sera une seconde semaine de vacances, très studieuse. Les fruits de ce tra-

fants voient et veulent montrer leur commune. Ce sera sans doute'une découverte pour les adultes.

Chaque jour, nous publierons une photo réalisée par ces heureux stagiaires.

Potrick Perrio